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2010 年 2 月 9 日 発行 
「横須賀市民九条の会」 

(会員数: 1164 名: 物故者 21 名を除く) 
  事務局 Fax: 岸牧子 046(849)8099 
 巴ふさ 046(848)4282 
http://www16.plala.or.jp/yokosuka9jyou/ 

  チーム毎の訪問議員一覧表    (敬称略) 
    紹介議員  (党名)       訪問した議員事務所 
 1. 志位 和夫 (共産党)      菅 義偉   (自民党) 
                           橘 秀徳   (民主党) 
 2. 笠井 亮   (共産党)      笠 浩史   (民主党) 
                           横粂 勝仁 (民主党) 
 3. 穀田 恵二 (共産党)      齋藤 勁   (民主党) 
                           中林 美恵子(民主党) 
 4. 佐々木 憲章(共産党)     三村 和也 (民主党) 
                           岡本 英子 (民主党) 
 5. 高橋 千鶴子(共産党)     齋藤 健   (自民党) 
                           高木 陽介 (公明党) 
 6. 照屋 寛徳 (社民党)      浅尾慶一郎(みんなの党) 
                           城島 光力 (民主党) 
 7. 中島 隆利 (社民党)      中塚 一宏 (民主党) 
                           富田 茂之 (公明党) 
 8. 服部 良一 (社民党)      本村 賢太郎(民主党) 
                           後藤 裕一 (民主党) 
 9. 阿部 知子 (社民党)      小泉 進次郎(自民党) 
                           古屋 範子 (公明党) 
注： 
(1) 共産・社民は全国、その他は県内選出の議員全員に紹介議

員を要請した。共産・社民以外の議員は様々な理由で紹介議

員にはなって貰えなかったが、事務所の訪問を了解して頂い

た議員と申し入れした議員の数はそれぞれ、民主 10/19、自

民 3/11、公明 3/4、みんなの党 1/2 であった。 
(2) 「横須賀市民九条の会」からは 3124 筆を 9 人の紹介議員に

分けて託した。 
(3) ゴシックは本人と面会できた議員。 

服部事務所 

横粂事務所 

これから 9 チームに分かれて請願に 

 「すごく勉強になった。いろいろな人達がいるっ

て知った。」「議場を見たかった。」 初めて行っ

た人の感想です。今回、未会員の2人と子どもを含

み、10名が初参加でした。海老名からの3名を加え

ると全員では39人。プロジェクトでは「大型バスに

して良かった」とまとめています。 

佐々木事務所 
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「9条変えないで」署名数内訳 
  第 4期まで('07/6～ '09/7)   9512筆 
  第 5期   ('09/7～ '10/1/18)  3124筆 
      合計             12636筆 

  今回「えびな九条の会」から三名の方が合流され

ました。昨年の「11.11 かながわ大集会」で、各地

九条の会に呼びかけた「国会請願に行きましょう」

というビラを見ての参加です。 
  請願のあと交流会を行ないました。海老名の会

は、三会派の市会議員の立ち上げ、街頭での宣伝に

は議員も参加するとのことでした。今回は過去三年

余りで集めた署名を持ち寄られ、三つに分けて、穀

田・高橋・服部紹介議員に託されました。 
  ちなみに文面の違う請願署名は別の扱いとなり、

二つの請願書類として各議員から衆議院の場合は

内閣委員会に付託されるそうです。 
  事務局に送られてきた広報紙「えびな・九条の会」

の最新号には「第 1 回国会請願行動」が特集されて

います。許可を得て、その一部を紹介します。 
 「えびな・九条の会」が創立以来、会員周辺で、ま
たサティー前の街頭行動で集めてきた改憲反対の

署名は、憲法 16 条に定められた請願権を国会に
対して行使しようと言うものです。 
  …当初、議員に請願紹介をお願いしたり、訪問
のアポを取ったりすることを自力でやろうとしたのです

が、最初に手紙を書いてコンタクトをとろうとした民主

党の議員から無しのつぶてで、困惑しました。そこ

で、神奈川の九条の会の交流で知っていた「横須

賀市民九条の会」の第5回請願行動に便乗させて
頂きました。 
 「えびな・九条の会では、今後毎年一度請願行動
をするように、署名用紙も更新します。新署名用紙を

4月 28日の総会までに署名で埋めて結集して頂き
たいのです。よろしく願います… 
 

  通常国会の開会日ということで、各党の議員総会

などがあり、ほとんどの議員には面会できなかった

のですが、共産党の志位さんが昼休みに時間を取っ

て下さり、参加者全員が集まった会議室で話を聞く

ことができました。 

  志位さんは、今国会での憲法九条にかかわる重大

な動きとして、国会法の改訂が日程に上っているこ

とに触れました。 
  「これには官僚の答弁の禁止が盛り込まれてお

り、内閣法制局長官の答弁も禁止されます。色々と

問題はあっても、これまで法制局は憲法の番人の役

割も果たしていて、①海外での戦争武力行使、②武

力行為と一体の行為、③集団的自衛権の行使は許さ

れないとしてきました。ところが、内閣が勝手に判

断して良いとなれば、国連の決定があれば派兵はか

まわないと主張している小沢さんの下で、解釈改憲

がなされ、海外で戦争する国に一歩進んでしまう。

9 条の精神を損なう逆行には断固反対します」と力

強く話されました。 

民主党にも頑張ってほしい 
昨年の衆議院選挙で、神奈川からも沢山

の当選議員が出て政権についた民主党。

▼これまで請願署名の紹介議員を受けて

貰っていた経緯もあり、今回も勇んで「宜

しく」とお願いしたのですが…了解はゼ

ロ。▼理由は様々でしたが、「党の方針

なので」と仰る方も中におられました。

▼議員にとって、国民の声、中でも地元

の声は大事にすべきもののはず。▼訪問

すると「九条は大事だと思う」と話す秘

書も多いのに、「これで本当に大丈夫な

のかな」と、民主党が心配になりました。 

  私たちの会は、「九条の会」のアピールを受けて横須賀市民

有志が呼びかけ、平和な未来のために九条を守るという一点で

手をつなぎ輪を広げていくことを目的に、2005 年 5 月 29 日に

発足しました。普段憲法について知る機会の少ない人にも参加

してもらう大きな集まりと、気楽に参加できる市内 11 地域の小

さな集まりを繰返すことにより、会の輪を拡げてきました。 
 ここで紹介した国会請願の他、手作りの 9 条ポスターをあちこ

ちに貼り出す運動なども進めています。また、会報「ワイワイ

デッキ」を毎月発行し、会員相互の意見交換や情報通知の場と

しています。   一緒に九条を守りませんか? 


